
新北市北新國小 108 學年度第二次家長大會暨第四次家委會提案討論 

  

編號 建議事項 班級 

總務處 

C01 
1.冷氣經費。2.教室裝冷氣的進度。3.關於學校安裝冷氣問題。 

4.天氣熱，冷氣架設的可能性。 

102、106、 

115、310、

403 

回覆 

有關班級教室安裝冷氣事宜回覆：一、冷氣並非設備基準，教育局不補助教室安裝。 

二、超過契約容量，將有被台電罰款之虞。三、學校電力承載，恐無法承擔過多用電。 

四、班級教室設置，但科任教室無法比照。五、班級互相比較，造成教師及家長困擾。 

六、溫度冷熱交替，環境易導致學生感冒。七、吹冷氣的習慣，少數家庭裡不吹冷氣。 

學校經徵詢相關意見，建議暫時不宜開放，建議可以購置冰冷扇的設備暫解學生暑熱。 

C02 
可參考其他學校安裝自動噴灑(水霧)系統在走廊。 

若是冷氣經費難以達成，是否可先評估此種方式？ 
102 

回覆 

一、安裝自動噴灑(水霧)系統，每間教室需要 0.5 萬元，全校 126 間教室(含科任)， 

約需 50 萬元以上，學校目前沒有經費支付。(管線、加壓馬達，還有電費、水費等) 

二、經詢問意見，噴霧將導致環境潮濕，溼氣重，反而對人體不是很舒服。 

三、學校優先補充壁扇、吊扇，班級裡如有需要，可以請班級導師提出申請。 

C03 

1.夏天飲水機使用者眾，水溫來不及冷卻降溫，小孩常裝到 40 幾度的水， 

建議學校：(1)調降飲水機溫度及開放冰水。 

(2)添購飲水設備，如增設飲水機或於教室內擺放紙箱水。 

2.飲水機有時溫水溫度偏高，不知是使用量關係嗎？ 

可否開放冰水使用或評估增設的可能性？ 

103 

403 

回覆 

一、冷氣機溫水、冰水都需要煮沸冷卻，還是會降溫不及。 

二、設飲水機每台 3 萬元，教室內擺放紙箱水，持續支出，學校沒有此項經費。 

三、建議家長準備水壺，在早上時間裝滿，以免體育課或下課時間同時裝水，降溫不及。 

四、班級裡也可以請班級導師準備大水桶，學校可以借用，讓學生可以裝水飲用。 

C04 增加每間教室內電扇數量，讓空氣更加流通，以改善酷暑所致悶熱感。 103 

回覆 學校優先補充壁扇、吊扇，班級裡如有需要，可以請班級導師提出申請，立即處理。 

C05 暑假開學前，由校方統一安排專業清潔人員清洗教室電扇 103 

回覆 

一、專業清潔人員每間 4000 元，去年部分教師自費議價每間 2500 元，全校 126 間教室，共

計 50.4 萬元，學校沒有足夠經費支應。 

二、總務處叔叔阿姨年紀長，人數少，126 間教室清洗教室電扇、燈罩等，實在有困難。 

三、建議班級導師、家長、學生一起合力清潔，也是給孩子很好的家事教育學習課程。 

C06 

一二年級孩子年紀小，家長擔心從高樓層的欄杆墜落危險，是否學校以安全為

優先考量，將一二年級學生的班級教室安排在一、二樓層，讓低年級的孩子有

更安全的環境活動 

110 

回覆 

目前已經將一、二年級安排在低樓層，特殊班(資源班)必須在一樓，敬祈見諒 !  

至於一樓英語教室因為比較偏僻，又靠近操場，有其疑慮，才規劃成科任教室。 

檢附學校位置配置圖(如附件)，請參閱。 



 

C07 

關於蘇院長的冷氣政策：是否北新也會執行？有班上家長記得前兩年也有提出

教室裝冷氣的要求，但學校以環保節能政策一年要省 1%用電量為由婉拒。 

若北新執行的話，安裝冷氣之時程規劃又為何？ 

110 

回覆 

一、北新國小沒有因為環保問題婉拒，是因為沒有裝設經費。 

二、行政院已發布媒體轉知，2022 年暑假以前將撥款裝設。 

三、等待教育部、教育局的通知，電力改善約 500 萬，裝設冷氣約 1000 萬元。 

C08 校園蚊子還是太多，是否考慮增加消毒頻率以減少孩童被叮咬問題？ 110 

回覆 

一、本校已經在六月份假日，委託專業廠商進行全校大消毒。 

二、增加消毒頻率每次 2 萬元，學校目前並沒此預算足以支付。 

三、各班級教師可以隨時向學務處衛生組索取消毒殺蟲劑使用。 

學務處 

B01 
為維護學童身體健康及營養午餐品質，請校方加強督察午餐供應廠商廚房環境

品質、食品安裝管理及食材品質(新鮮度) 
101 

回覆 

一、教育局規定學校必須抽查午餐廠商廚房。 

二、每次抽查除了學校人員還會有家長會代表，請放心。 

三、家長如有時間，事先向學校申請，歡迎一起前往。 

B02 
建議可另調查學童對午餐供應之滿意度及班導師之意見，以作為後續廠商甄選

之評選考量。 
101 

回覆 

一、學校每月份針對午餐供應都有向班級導師調查意見，每月份召開檢討會議。 

二、每月份召開檢討會議，都有家長會代表參加，歡迎家長列席旁聽。 

三、感謝家長建議學校午餐供應滿意度調查，學校將研議辦理。 

B03 請校方加強宣導上學期間，家長接送區勿臨停太久，造成人車壅塞跟學童安全 103 

回覆 
一、本校學務處將再持續宣導。 

二、轉知碧潭派出所，加強上、放學”護童專案”之執行。 

B04 希望針對孩子們能有更多的品德教育課程 215 

回覆 
一、各班級和學務處都有規劃品德教育相關活動。 

二、本校也將品德教育課程納入五、六年級校訂課程。 

幼兒園 

E01 

原本早上貓咪門開到 8:30，寶橋路容易拖吊、車位難尋，且校門進幼兒園的道

路其實是車道，以下幾點建議校方研討：1.貓咪門恢復 8:30 關門 

2.若維持 8:00 貓咪門關門，煩請校方另闢校門幼兒園道路，保障幼兒安全。 

3.北新幼兒園的學生人數不算少，可否考慮增加一名幼兒園的專屬警衛呢？ 

海豚班 

 

 

 

 

 

回覆 
一、防疫人力關係，暫時無法調整時間。二、幼兒園上學可以走學校大門進出，車輛也是。 

三、學校附設幼兒園沒有增列警衛編制，也就是沒有經費預算(40 萬元/年)，敬請見諒。 
  

E02 
課後班希望有更多選項，如：畫畫班、音樂班、英文班、律動班、繪本故事

班。(目前只有跳舞班) 
海豚班   

回覆 課後班需要有足夠幼生才能成班，不論任何課程，歡迎各班級邀約，學務處可以媒合師資。   


